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ОНИ ИДУТ
Идя навстречу Велико

му Октябрю, рабочие Пи- 
жемского леспромхоза 
активно включились в 
социалистическое сорев
нование за успешное пре- . 
творение в действие ме
сячной программы. При
ятно отметить, что лиди
руют рабочие нижнего 
склада. На 29 октября 
они шли с перевыполне
нием плана по раскря-- 
жевке хлыстов на две

Октябрю достойную встречу

В П Е Р Е Д И
тысячи кубометров.

Отраден и тот факт, 
что и пижемский лесо
пункт работает с опере
жением графика по вы
возке леса.

Как всегда, хороших 
показателей в выполне
нии > плана добиваются 
мебельщики. Они идут в 
графике.

Все это дает основание 
говорить о том, что в ок
тябре леспромхозовцы 
добьются лучших показа
телей, чем в предыдущие 
месяцы.

К. ЕФАРОВА,

ОДОБРЯЕМ, ПОДДЕРЖИВАЕМ
Речь товарища Л. И. 

Брежнева на Пленуме 
ЦК КПСС и Закон о Го
сударственном пяти
летием плане развития 
народного хозяйства 
СССР на 1976 — 1980 го
ды обсуждаются всеми 
членами колхоза имени 
Свердлова. Эти докумен
ты нашли поддержку в 
коллективе нашего хозяй
ства.

Первый сельскохозяй
ственный год десятой пя
тилетки труженики кол
хоза имени Свердлова за
вершают неплохими ре
зультатами в полеводстве 
и животноводстве.

Работники молочных 
ферм выполнили годовой 
народнохозяйств е н н ы й 
план по продаже молока 
государству. Успешно 
в стр е ч'а ю г  t>9- ю годов щ и - 
ну Великого Октября и 
животноводы, работа
ющие на откорме. Они на 
112 процентов выполнили

годовой пла'н по продаже 
мяса государству. Все ос
новные народнохозяйст
венные планы по живот
новодству колхоз имени 
Свердлова уже выпол
нил.

Успешно провели жат
ву в трудных условиях 
наши комбайнеры. . Зер
новые все убраны. Намо
лочено 14000 центнеров 
зерна, с гектара получе- 

" но по 13,1 центнера.
А. КУЗНЕЦОВ, 

секретарь партийной 
организации колхоза 

имени Свердлова.
*  *  *

Решения октябрьско
го Пленума Центрально
го Комитета нашей пар
тии, речь на этом Плену
ме Генерального секрета
ря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева вызвали 
большой интерес у рабо
чих. и служащих Аль- 
цевского строительного

управления.
В работу по разъясне

нию этих важных доку
ментов среди тружеников 
организации непосредст
венно на строящихся объ- 
ктах включился весь наш 
общественный актив.

В беседах строители 
одобряют глубокий, все
сторонний анализ поло
жения в стране и за ру
бежом, направления раз
вития нашего народного 
хозяйства, данные в речи 
Л-. И. Брежнева. Рабочие 
хорошо понимают, что 
все планы партии можно 
претворить в жизнь то
лько усилиями всего со
ветского народа и стара
ются работать еще эф
фективнее и качествен

нее.
К. СТРЕМИНА,

секретарь партийной 
организации Альцевско- 

го строительного 
управления.

Треста  в конусах
Во втором отделении 

совхоза «Вякшенерс- 
кий» лен был посеян на 
площади шестьдесят гек
таров. Сейчас весь лен 
вытереблен и поставлен 
в конуса.

Большую помощь отде
лению на подъеме тресты 
оказали рабочие Пижем- 
ского лесхоза, Пижемско- 
го леспромхоза, старше
классники и учителя Пи- 
сьменерской восьмилет
ней школы.

В эти дни треста ^свя- 
зывается в снопики и еда-, 
ется государству. Из пла
на 150,2 тонны отправле
но на льнозавод из сов
хоза 55,2 тонны тресты.

Т. БЕСПАЛОВА, 
агроном второго отде

ления совхоза «Вякше- 
нерский».

Стали
*

новоселами
Администрация Тонша

евского производствен
но - дорожного участка 
придает немалое значе
ние расширению жилищ
ного фонда. Ведя строи
тельство подрядным епб- 
собом, здесь в октябре еда 
ли в эксплуатацию еще 
один двухквартирный дом 
в деревянном исполне
нии. Новоселами в нем 
стали грейдерист Иван 
Сергеевич Хлыбов и шо
фер Михаил Александро
вич Звонов.

Одновременно с двух
квартирным домом здесь 
велось строительство 
трехквартирного дома. 
В нем осталось сложить 
печи, вставить косяки и 
оконные рамы.

3. ЦЕЛИЩЕВА,

На страже 
лесов

НИ ОДНОЙ ОТСТАЮЩЕЙ ФЕРМЫ

К  В Ы С О К И М  Н А Д О Я М
Животноводческие по

мещения коопхозу «Одо- 
шнурский» достались от 
бывшего -колхоза «Ир- 
Жара». За три года экс
плуатации они обветша
ли, да и сама внутренняя 
планировка уже не отве
чает современным требо
ваниям. Однако, несмот
ря на это, трудится здесь 
коллектив доярок друж
ный, работоспособный.

Девять доярок, восемь 
из которых — комсомол
ки —тйков состав одош- 
нурских животноводов. 

'Работать без авралов по
могает дояркам и посто
янная помощь руковод
ства коопхоза.

К зиме здесь подгото
вились основательно. 
Произвели необходи-' 
мый ремонт обоих поме
щений, утеплили их. На 
зимний период выделили 
возчиков кормов. Ими 

'стали В. М. Щербаков и 
Н. Л. Курбатова. Еже
дневно они подвозят к

Одошнурской ферме во
семь килограммов соло
мы, два килограмма се
на, шесть килограммов 
картофеля плюс восемь 
килограммов силоса. Ра
цион неплохой. Грубые 
корма запариваются. Ко 
всему прочему, ежеднев
но коровы - получают по 
три килограмма концент
ратов.

Вместе с помещениями 
достались дояркам и ста
рые условия работы. Раз
дачу кормов производят 
вручную, за многие мет
ры таскают картофель. 
Хорошо хоть, есть на фер
ме автопоилки, да и прог
ресс доения коров меха
низирован.

Коллектив доярок здесь 
преимущественно моло
дой,- поэтому и работают 
они увлеченно, стараясь 
получать хорошие надои. 
Так, за девять месяцев 
текущего года И. В. Ру
сакова получила 1904 кг 
молока от коровы, Л. Л.

нить надои на Одошнур
ской ферме с надоями их 
соседей из деревни Ма
лый Буреполом, то срав
нение будет отнюдь не в 
пользу одошнурцев. В 
чем же дело? Ведь и ра
цион этих ферм мало от
личается друг от др^та, и 
условия труда доярок на 
ферме одинаковые.

Коллектив одошнурс- 
ких доярок молодой. 
Каждая доярка имеет 
свою семью, в которой; 
как правило, по одному 
—два ребенка в возрасте 
от нескольких месяцев до 
школьного возраста. Впо
лне понятны волнения 
доярок, которые вынуж
дены оставлять своих де
тей под присмотром ба
бушек и дедушек, а то и 
просто соседей. Три раза 
в день должны доярки 
думать, с кем оставить 
своего ребенка— ведь в 
деревне нет своего детс
кого садика. А он кооп
хозу очень нужен, так

где остались без присмот
ра маленькие дети. Ясно, 
что женщина при таких 
условиях труда и резу
льтаты имеет ниже, так 
как не может уделить не
обходимого внимания 
своим буренушкам.

Вопрос о строительст
ве детского сада в кооп- 
хозе поднимался на от
четно-выборном собрании 
тружеников коопхоза, но 
дальше разговоров дело 
не пошло. И надо-то не
много: приобрести пусту
ющий дом и оснастить 
его необходимым обору
дованием. Наверное, у 
коопхоза есть на это сре
дства. Тогда и доярки 
смогут уделить ферме 
больше времени и внима
ния— а это немаловаж
ный фактор в получении 
высоких надоев.

А. МИХАЛИЦЫН.

В трудные послевоен
ные годы пришел рабо
тать в Пижемский лес
хоз Николай Селиверсто- 
вич Корчемкин. Начинал 
лесником. Вот уже на 
протяжении трех десят
ков лет стоит он на стра
же лесных богатств.

Николай Селиверсто- 
вич в настоящее время 
является лесотехником 

"Верхне - Унженского лес
ничества. Трудно перечи
слить все работы, кото
рые проводятся на терри
тории лесничества под 
его руководством, а так
же при его непосредст
венном участии. Это и 
проведение лесопоса
док, отвод лесосек, офор
мление различной доку
ментации и так далее. К 
возложенным обязан
ностям Н. С. Корчемкин 
старается относиться -до
бросовестно.

Николай Селиверсто- 
вич единственный в лес
хозе, проработавший три
дцать лет. .

Т. ТОМАРОВА.

фермам солому и сено. Степушева — 1902 кило как еще не одни бы рабо Первая гр аф а— план, В Т О - Имени Тимирязева 770 106
Силос подвозят А. Т. Ле грамма. В сентябре до чие руки освободились и рая—  выполнено (в центне- «М алокаменский» 1117 60
бедева и В. И. Лебедева. ярки коопхоза повысили смогли бы трудиться на рах). «Вякш енерский» 1502 552
Чисткой помещений заня надои по сравнению с со разных участках работ. «Комм унар» 1271 472 «Ошминский» 2156 700
ты В. Лебедева и Н. И. ответствующим перио Одна из доярок расска Имени Кирова 1270 422 Имени Ленина 1270 —
Степушева. дом прошлого года на 48 зывала, что сама она на «Путь Ленина» 462 197 «Колос» 385 —

В сутки крупный рога килограммов. ходится на ферме, а ду Имени Свердлова 924 191 «Прогресс» 578 -—
тый скот получает на И все же, если срав- мает в это время о доме, «Красная нива» 616 400 В се го  по р айон у 12321 2740

Т реста—государству
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О Б Я З А Н Н О С Т Ь  КАЖДОГО
Вступая в члены пар

тии, коммунисты в своих 
заявлениях пишут, что с 
Уставом и Программой 
партии знакомы и приз
нают их. Это значит, что 
каждый вступающий в 
КПСС будет соблюдать 
государственную и пар
тийную дисциплину. Си
ла нашей партии в ее ор
ганизационном и идей
ном единстве.

Коммуниста всегда от
личает активная жизнен
ная позиция, постоянный 
глубокий интерес ко все
му, что происходит в на
шей действительности. 
На каком бы посту не на
ходился, он понимает, что 
пост • этот государствен
ный, ответственный. Лю
бой труд на благо обще
ства, будь то труд ра- 
бочегЬ или инженера, он 
выполняет с полной от
дачей духовных и физи
ческих сил7

В сознание ка'ждого 
партийца должна глубо
ко войти та истина, что 
от его труда зависят тем
пы развития народного 
хозяйства, повышение 
уровня жизни народа. 
Коммунисты должны по
казывать личный при
мер, идти в авангарде бо
рьбы за интенсификацию 
производства и высокое 
качество продукции. За 
систематический рост 
производительности тру
да и режим экономии, за 
выполнение планов и 
соцобязательств — в 
этом, прежде всего, и вы
ражается государствен
ная дисциплина. Так и 
поступает абсолютное 
большинство членов 
парторганизации Пи- 
жемского леспромхоза.

Заметки обозревателя
2 ноября в США состоятся 

«большие выборы», происхо
дящие 'раз в четыре года. Бу
дут избираться президент и ви
це-президент, треть сената и 
вся палата представителей. 
Одновременно предстоит из
брать губернаторов 14 из 50 
штатов. Президентские выбо
ры в США непрямые, а кос
венные: избираются выборщи
ки,- результаты их голосова
ния направляются затем в 
столицу и оглашаются 6 янва
ря в конгрессе. В свою долж
ность президент вступает 20 
января.

Такова формальная сторона 
дела. Фактически же о том, 
кто займет кресло президента 
на новый четырехлетний срок, 
— кандидат республиканской 
партии, нынешний президент 
Дж. Форд или кандидат демо
кратической партии бывший 
губернатор штата Джорджия 
Дж. Картер, —  мир узнает 
вскоре после окончания выбо
ров.

Проведение предвыборной 
кампании в США требует ог
ромных финансовых средств. 
Достаточно сказать, что прош
лые выборы 1972 года обош
лись в 400 миллионов долла
ров. «Сила денег, — констати
рует известный американский
ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК

Они стоят у истоков бо
льшинства полезных на- 

1чинаний и трудовых дел. 
При реконструкции ме
бельного цеха большой 
личный вклад внесли
коммунисты М. Ф. Топо
ров, В. С. Брагин, Н. А. 
Милков, П. А. Никишов. 
Хотя начатое дело пока 
не закончено, реконст
рукцию надо продол
жать. Мебельный цех за 
последние два года уве
личил производство ме
бели в 2 раза, а в теку
щем году план девяти ме
сяцев выполнил .на 100,4 
процента.

Большие работы про
водятся по механизиро
ванной разделке хлыстов 
на нижнем складе. В этом 
деле активное участие 
принимают коммунисты 
В. Н. Зайцев, Л. И. Ма
каров, Г. И. Новиков.

Постоянно показывают 
пример в труде и в обще
ственной жизни коммуни
сты В.» И. Разумов, П. Г. 
Плотников, И. Н. Толсто
ухов, Н. М. Брагин, 
Н. М. Юдинцева, Б. И. 
Куклин, Б. А. Бухалов, 
А. А. Коновалов. Все они 
часто избираются секре
тарями партийных орга
низаций или членами 
партбюро. Хорошо тру
дятся А. П. Кислицын, 
М. Е. Бурмистров, А. И. 
Пономарев, Н. Н. Леж- 
нина, Л. И. Кузнецова и 
многие другие. Пример
но выполняя свои слу
жебные обязанности, ак
тивно участвуют в обще
ственной жизни т. т. Е.А. 
Румянцева, К. И. Ефаро- 
ва, 3. Т. Борисова, М. П. 
Куклина, В. А. Скорохо
дов, Н. Р. Втюрина, Л. Я- 
Кулакова, П. М. Безру-

США: ВЫБОРЫ
исследователь У. Домхов, — 
особенно дает о себе знать.при 
подборе государственных дея
телей за кулисами политики, 
там, где решается, кто будет 
или не будет облечен довери
ем данной партии».

Анализируя ход предвыбор
ной кампании этого года, на
блюдатели обращают внима
ние на такое равнодушие и 
апатию широких слоев изби
рателей, которые кажутся 
удивительными даже для та
кой страны, как США, где 
на протяжении многих лет от
мечается растущее недоверие 
рядовых граждан к политичес
ким институтам страны. Как 
показали опросы, более поло
вины избирателей вообще не 
собираются участвовать в го
лосовании, а треть остальных 
за месяц до выборов заявили, 
что не определили еще за кого 
голосовать. Две трети избира
телей, не желающих голосо
вать, писала «Нью-Йорк 
тайме», утратила интерес к 
выборам, ибо, как они отмеча
ют, «кандидаты говорят одно, 
а делают другое».

«Трудно ожидать, — приз
нал летом этого года президент 
Форд, — чтобы американцы, и 
особенно молодежь, гордились 
системой власти, которая ос-

ков, А. П. Черепанова, 
А. А. Березина. Все они 
являются политинфор
маторами и проводят 
воспитательную работу 
в цехах предприятия. 
Коллектив леспромхоза 
план девяти месяцев вы
полнил по реализации на 
103,3 процента.

Но за общими показа
телями скрываются серь
езные недостатки и упу-. 
щения. План по товар
ной продукции выполнен 
на 98,9 процента. Из 
всех цехов девятимесяч
ный план выполнили то
лько Арбинский лесо
пункт, мебельный цех и 
узкоколейная железная 
дорога. Не выполнили 
плана и соцобязательств 
Пижемский лесопункт, 
нижний, склад, лесоцех, 
деревообрабатывающ и й 
цех. План производите
льности труда выполнен 
только на 93 процента. 
Допущены сверхплано
вые убытки в сумме 109 
тысяч рублей. Мы знаем, 
что в выполнении плана 
мешали погодные усло
вия. Но эти недостатки 
могли быть меньшими, 
если бы на должном уро
вне была государствен
ная дисциплина и все' 
вопросы, связанные с 
производством, реша
лись оперативнее.

Кроме государственной 
дисциплины у нас не на 
должном уровне техноло
гическая дисциплина. С , 
нарушением технологии 
ведется разработка лесо
сек Пижемским лесо
пунктом, за что имеем 
неоднократные преду
преждения от лесной ох
раны. Нерационально 
раскряжевывается сы-

кверняется и обесчещивается, 
будь то в Белом доме или в 
стенах конгресса». Это было 
сказано как раз в те дни, ког
да разразился очередной скан
дал, связанный с разоблаче
нием неблаговидных махина
ций некоторых членов кон
гресса.

Вслед за многочисленными 
фактами преступной' деятель
ности ЦРУ (Центрального раз
ведывательного управления) 
общественности стало извест
но, что аналогичными опера
циями занимается Федеральное 
бюро расследований (ФБР). 
Осведомители и провокаторы 
из этого ведомства буквально 
наводнили негритянские, проф
союзные, антивоенные и дру
гие прогрессивные организа
ции. Установленная ФБР си
стема тотальной слежки охва
тывает более 150 млн. амери
канских граждан. Американцы 
узнали и о небывалых мас
штабах взяточничества, прак
тикуемого- промышленными 
компаниями, такими как «Лок- 
хид» и другими за рубежом и 
в самих США.

В программах, предложен
ных двумя главными буржуаз

ными партиями, избиратели не 
находят ответа на вопрос о 
том, как практически собира-

рье на нижнем складе, 
вырабатываются низкие 
сорта пиломатериалов из 
хвойного пиловочника. 
Особенно это было ха
рактерно в I квартале 
1976 года— хвойный пи
ловочник испилили, а эк
спортной продукции из 
него не"‘получили, и то
лько из-за неисправнос
ти технологического обо
рудования. Есть претен
зии к деревообрабатыва
ющему цеху ' за низкое 
качество продукции. Не
достатки в работе име
ются, потому что у от
дельных коммунистов, 
инженерно - техниче
ских и руководящих' ра
ботников низок уровень 
исполнительной дисцип
лины.

Не все руководители 
цехов и служб принима
ют надлежащие меры по 
укреплению трудовой 
дисциплины. Поэтому у 
нас еще велики потери 
рабочего времени.

Создавшаяся на пред
приятии обстановка тре1 
бует от нас, членов пар
тии, немедленного устра
нения имеющихся недос
татков, еще более само
отверженной работы 
каждого на своем посту.

Наши коммунисты — 
люди политически зре
лые. Они единодушно 
поддерживают полити
ческую линию и практи
ческую деятельность 
КПСС. Задача каждого 
коммуниста теперь состо
ит в том, чтобы со- всей 
партийной ответствен
ностью работать над пре
творением в жизнь ре
шений XXV съезда пар
тии.

ются покончить в стране с 
коррупцией и беззаконием. 
Что касается гонки вооруже
ний, то кандидаты обеих пар- 

-тий, стремясь потрафить влия
тельному военно-промышлен
ному комплексу, обещали не 
обуздать, а напротив, поддер
живать и усиливать гонку 
вооружений. Не услышали из
биратели от этих кандидатов 
и о реальных планах эффек
тивного решения таких острей
ших проблем,, кка инфляция, 
массовая безработица, кризис 
городов, расовая дискримина
ция и многие .другие. Уверен
ностью в том, что выборы не 
принесут решения давно наз
ревших социально-экономичес
ких проблем, очевидно, и объ
ясняется равнодушие избира
телей.

Действенную»программу ре
шения наиболее важных проб
лем, отвечающую жизненным 
интересам трудящихся, пред
лагает, в противовес господст
вующей двухпартийной буржу
азной системе, Коммунистичес
кая партия США, которая уча
ствует в предвыборной кампа
нии, преодолевая величайшие 
препятствия.

ХРОНИКА
КОМ СОМОЛЬСКОЙ

жизни
Билеты
вр уч ен ы

В Буреполомской сред
ней школе прошел вечер, 
посвященный Дню рож
дения комсомола.

В программе его был 
литературный монтаж, 
звучали комсомольские 
песни, играла музыка — 
словом, весело отметила 
буреполомская комсомо
лия свой праздник.

А для Толи Старости
на, Иры Бурышевой, Гали 
Румянцевой, Тани Миха- 
лицыной, Тони Татарино
вой, Сережи Логуткина, 
Володи Поплаухина, 
Нины Созиновой и Зои 
Шабалиной этот вечер 
был особенным. Они по
лучили первый в своей 
жизни комсомольский би
лет, на их груди засвер
кал значок с силуэтом 
В И. Ленина.

А. МИХАЛИЦЫН.

Л  е минским  
ур ок

В учительской комсо
мольской организации 
Большеселковской вось 
милетней школы прошел 
Ленинский урок.

С вопросом «Как орга
низовать соревнование» 
выступил преподаватель 
труда И. А. Кочнев.

«XXV съезд КПСС. От
четный доклад Л. И. 
Брежнева и задачи на де
сятую пятилетку» — так 
назывался вопрос, по ко
торому выступили учите
ля школы М. П. Дербене
ва, П. А. Новоселова и 
Т. Л. Селезнева.

Завершил Ленинский 
урок директор школы 
В. П. Сидельников, кото
рый определил задачи 
педагогического коллек
тива школы на 1976— 
1977 учебный год в свете 
решений XXV съезда 
КПСС.

Е. ХАТОВ,
секретарь учительской 

комсомольской 
организации 

Большеселковской 
восьмилетней школы.

О тм ечены  
пер ело в и к и
Весело отм етила свой праз

дник -—День рож дения ком со
молии— м олодеж ь поселка Тон 
шаево. В районном Д ом е ку
льтуры  состоялся вечер, пос
вященный этой дате .

Он начался с торж ествен
ной части. Первый секретарь 
РК ВЛКСМ  В. Л. Солоницын 
поздравил собравш ихся с зна
менательной датой.

Лучшие производственники 
были награж дены грамотами 
и знакам и. Знак «М олодой 
гвардеец  пятилетки» получили 
кондитер Тонш аевского райпо 
Г. Романов^, продавец кооп- 
универмага Т. Исупова, оф и
циантка ресторана «Пижма» 
Е. Зайцева. Знаком  ЦК ВЛКСМ  
«М олодом у передовику про
изводства» награж дена мас- 

! тер по пошиву одеж ды  Тон
ш аевского ателье Л. Овчин
никова. Токари Тонш аевского 
филиала Сем еновского  объе
динения по производству су
вениров А . Горчинский, В. Ва
лов и В. М ихалицын получили 
знаки - «Ударникг76».

А. К О В А Н Е В .
И. ЛАПИЦКИЙ,
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И. СМИРНОВ.

НЕ РЕШАЮТ ОСТРЫХ ПРОБЛЕМ
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Я работаю с Вячесла
вом Секериным в одной 
организации. В столяр
ный- цех Тоншаевекой 
межколхозной передвиж
ной механизированной 
колонны он пришел в 
1972 году.

Слава —- хороший ра-

ВАЖНОЕ
СОБЫТИЕ
В честь 58-й годовщи

ны со дня рождения ком
сомола восьмиклассники 
Соловьевской восьмплет
ней школы решили всем 
классом вступить в ком
сомол. Этому предшест
вовала большая подгото
вительная работа. Уча
щиеся учили Устав, под
тянулись по -школьным 
дисциплинам, проверили, 
каждый ли из них имеет 
постоянные или времен- 

ч nbfe общественные пору
чения.

И вот этот волнующий 
момент настал. В пионер
ской комнате, под знаме
нем школьной комсомоль
ской организации ребята 
были приняты в члены 
ВЛКСМ.

На вопросы членов 
бюро райкома комсомола 
отвечает Ирина Феоктис
това. Ира —председатель 
совета отряда, член со
вета дружины. Ее ответы 
—полные, обстоятельные. 
Ира хорошо учится, в 
школе ее знают как ак
тивную общественницу. 
Мнение бюро: девочка 
достойна быть членом 
ВЛКСМ.
" Валерий Кононов — 

заместитель председате
ля клуба ДОСААФ. Лю
бимый предмет—история. 
Любит хоккей. Он обна
руживает отличное зна
ние Устава. Валерия при
нимают в комсомол еди
ногласно.

Как правило, все всту
пающие в комсомол ве
дут в школе обществен
ную работу. Юра Плот
ников и Таня Смирнова— 
члены совета дружины. 
Саша Демин —член ред
коллегии. По их словам, 
общественная работа де
лает их жизнь инте
реснее, насыщеннее.

Все пятнадцать чело
век вступающих выдер
жали испытание, на зре
лость. Конечно, это собы
тие в их жизни—весьма 
значительное.

А. ТИМОФЕЕВ.

> СЕМИНАР
Прошел семинар ком

сомольских' пропаганди
стов. Председатель мето
дического совета Т. М. 
Морозова рассказала 
пропагандистам о зада
чах комсомольской учебы 
на новый учебный год.

С лекцией «XXV съезд

бочий, его уважают в 
коллективе. Как правило,' 
все заказы он делает на 
совесть, вкладывая в труд 
свою душу.

Но сегодня мне бы хо
телось рассказать о дру
гой стороне деятельности 
Вячеслава. Комсомолец с

1964 года, он в настоя
щее время является кан-, 
дидатом в члены КПСС. 
Свою работу он совмеща
ет с учебой в электроме
ханическом техникуме, 
заочник успешно сдает 
сессии.

Несмотря на большую 
нагрузку на работе и в 
учебе, Секерин — актив

ный помощник секрета
ря комсомольской органи
зации, участвует во всех 
ее мероприятиях. Кроме 
того, Слава избран пред
седателем первичной ор
ганизации ДОСААФ, яв
ляется -секретарем това
рищеского суда.

Н. ШМЕПНИКОВА.

к  о м  с о м  о л  ъ с к  о ~ 
м о л о д е ж н а я  

с т р а н и д а

О В Д Р И Щ ”
со
состо

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ
В комсомольской орга

низации совхоза «Про
гресс» прошло отчетно- 
выборное собрание. На 
нем был заслушан отчет 
.кодочиговской комсомо
лии о проделанной ею ра
боте за год.

Секретарем комсомоль
ской организации совхоза 
избрана Пнарз Неустро
ева, работающая заведу
ющей Кодочиговским 
сельским клубом.

Отчетно-выборное соб
рание комсомольцев кол
хоза имени Свердлова 
секретарем комсомоль
ской организации остави
ло Ольгу Торопову, заве
дующую Втюринской 
сельской библиотекой.

А. ГРУЗДЕВ,  
заведующий 

орготделом РК ВЛКСМ.

В комсомольской орга
низации совхоза «Вякше- 
нерский» только тридцать 
процентов комсомольцев 
имеют среднее образова
ние. Исключение состав
ляют учителя да специа
листы совхоза. А среди 
работающей . молодежи 
имеющих среднее обра
зование можно, как гово
рят, пересчитать по паль
цам. Каждый год наши 
комсомольцы подают за
явления в вечернюю шко
лу', но к концу года ока
зывается, что большая 
часть учеников не прохо
дит и половины заданной - 
программы, а другая 
часть и вообще не посе
щает занятия. А потом 
снова повторяется та Hie 
история, го есть опять по
даются заявления в тог 
же класс. В чем причина 
такого несерьезного от
ношения молодежи сов
хоза к повышению обра
зования?

Во-первых, когда насту
пает пора идти в школу, 
на полях совхоза полным 
ходом идет уборка уро
жая, на которой заняты 
молодые механизаторы—

ПРИВИВАТЬ ЛЮБОВЬ К ЗЕМЛЕ
ясно, что в это время им 
не до учебы. А потом 
оказывается, что учащие
ся отстали по программе. 
Наверное, и им самим 
нужно беспокоиться о по
вышении своих знаний, а 
пока что многие из них 
рассуждают так: «Зачем 
мне десять классов? Спе
циальность у меня есть,' и 
большего мне не надо». 
Такие комсомольцы жи
вут одним днем, не думая 
о том, что с нынешними 
темпами науки и техники 
скоро и десятилетки бу
дет мало.

От того, что в совхозе 
не хватает дипломиро
ванных специалистов, за
держиваются и сроки 
уборки урожая каждый 
год. Ведь на период убо
рочных работ нам посто
янно не хватает высоко
квалифицированных ра
бочих для сменных работ 
на комбайнах, тракторах. 
Вот и в этом году техни

ка использовалась нера
ционально, кроме того, 
многие специалисты про
изводили неправильную 
расстановку рабочей си
лы. И им тоже не поме
шало бы совершенство
вать свои знания, внед
рять передовые опыты 
других хозяйств.

Чтобы улучшить уро
вень сельскохозяйствен
ного производства, повы
сить его эффективность и 
качество, нам прежде 
всего необходимо, чтобы 
каждый учащийся, закан
чивающий восемь клас
сов, продолжал учиться 
в средней школе или по
ступал в техникумы, а не 
оставался работать в сов
хозе разнорабочим. А как 
раз такая картина повто
ряется из года в год.

Ну, а у кончающих де
сять классов, кроме ат
тестата, хотелось бы ви
деть и права на вожде
ние трактора или автома

шины. Чтобы из стен 
средней школы ученик 
выходил влюбленным в 
свою землю и в профес
сию земледельца. Тогда 
и труд был бы ему в ра
дость, и пользы совхозу 
он принес бы больше, чем 
тот выпускник, который 
остался работать в селе 
по необходимости.

Все мы знакомы с По
становлением ЦК КПСС, 
Совета М и н и с т р о в  
СССР, о р а з в и т и и  
нечерноземной-зоны Рос
сийской Федерации. Для 
комсомола Нечерноземье 
—новая целина. Поэтому 
надо обратить самое 
серьезное внимание на 
пропаганду среди моло
дежи сельских профессий, 
воспитывать у молодежи 
любовь к зейле, к, про
фессии хлебороба.

В. ХЛЫБОВ,  
секретарь комсомольской 

организации совхоза 
«Вякшенерский».

О ЛЮДЯХ ТРУДА

До фермы от Валино
го дома не очень далеко: 
надо пройти переулок, где 
стоит магазин, выйти на 
насыпь— идет строитель
ство земляного полотна к 
поселку Буреполом — и 
вот уже животноводчес
кие помещения, где в это 
время еще темно и тихо.

Привыкла Валя Сте- 
пушева приходить на 
ферму раньше всех. Еще 
нет четырех ча'сов утра,

ПРИЗВАНИЕ .ДЕВУШКИ

и международное моло
дежное движение» высту
пила пропагандист, пре
подаватель Тоншаевекой 
средней школы Е. В. 
Трушина^

Были рассмотрены ор
ганизационные вопросы.

А. КОВАНЕВ.  
второй секретарь 

РК ВЛКСМ

а Валя уже тут. Да и ко
му, как не ей, старшей 
доярке, первой начинать 
рабочий день' на ферме!

Поеживаясь от утрен
него холода, заходят в 
помещение другие дояр
ки, и начинается работа. 
Их тут, на Одошнурской 
ферме' коопхоза «Одош- 
нурский», девять человек. 
Коллектив в основном 
молодой^только М. Т. Ру
сакова постарше, а ос
тальным в среднем по 
двадцать три года.

Коллектив молодой, 
работоспособный, и Ва
лентине в нем работается 
легко. Дело свое она 
изучила до тонкостей— 
еще ученицей бегала по
могать матери. Видя ста
рание дочери, мать реши
ла передать ей свою 
группу. Сейчас Наталия 
Ивановна ежедневно 
приходит на ферму -—'в3

паре с Валентиной Лебе
девой они чистят помеще
ния от навоза. И любо 
матери смотреть, как 
ловко справляется дочь 
со своими обязанностя
ми.

Условия труда на фер
ме не из легких. Карто
фель на корм скоту дев
чата носят за несколько 
сот метроц. Мечтают до
ярки— и Валя вместе с 
ними—когда для них по
строят животноводчес
кий комплекс с автомати
зацией всего производст
ва — вот бы где можно 
было развернуться! Но 
пока суд да дело, девчата 
и здесь, в стареньком зда
нии, неплохо управляют
ся с животными.

А ведь не сразу Валя 
Степушева почувствова
ла, что не где-нибудь, а 
именно на ферме ее приз
вание. Школьницей хоть

и бегала помогать мате
ри, но, видя какие плохие 
условия на ферме, не ре
шилась остаться дома и 
после окончания школы 
«махнула» на Украину. 
Через год приехала до
мой в отпуск—и уже ос
талась в Одошнуре на
всегда. А когда возник 
вопрос об уходе Наталии 
Ивановны с фермы — у 
женщины руки стали бо
леть—Валя, уже не заду
мываясь, вызвалась при
нять группу матери.

Дружный работает 
коллектив на Одошнурс
кой ферме. В этом,' конеч
но, заслуга и старшей 
доярки Валентины Сте- 
пушевой, которая сумела 
создать на ферме хоро
ший микроклимат для ра-. 
боты своих напарниц.

А. МИХАЛИЦЫН,
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Праздничный огонек, 

посвященный Дню ком
сомолии., состоялся в Пи- 
жемском леспромхозе.

Т о р ж е с т в о  открыл 
председатель рабочего 
комитета предприятия 
А. В. Рогатнев

В своем выступлении 
секретарь комитета ком
сомола леспромхоза В. Б. 
Смирнов рассказал об 
успехах комсомольцев 
страны в коммунистичес
ком строительстве, наз
вал имена лучших комсо
мольцев своего предпри
ятия, которые добивают
ся больших успехов на

своих участках работ.
А затем начались игры, 

танцы, аттракционы. Бы
ли проведены конкурсы 
на лучшее исполнение 
вальса, русской пляски.

Отдохнули пижемс- 
кие комсомольцы весело 
и с новыми силами при
нялись за работу.

В. БОРИСОВ.

АКТИВИСТЫ
Активно включились в 

подписную'кампанию ра
ботники почтового отде
ления поселка Бурепо
лом. Сейчас населением 
выписано 342 экземпляра 
газет «Тоншаевский кол
хозник», 207 экземпляров 
«Известий», 280 -—«Горь
ковской правды», 184 эк
земпляра «Ленинской 
смены», 85 — «Комсомо
льской правды».

Распространители печа

ти уже” оформили „под
писку на . 4731 издание. 
Это уже больше уровня 
прошлого года на 270 эк
земпляров.

Большую работу по 
оформлению подписки 
на газеты и журналы 
провели почтальоны А. Н. 

'Ермолаева, М. Г. Смер- 
тина и А. Н. Кудрявцева. 

А. ЛЕВИЦКАЯ, 
начальник 

Буреполомского 
отделения связи.К У Р С Ы

Автомобильный транс
порт играет важную роль 
в развитии всех отраслей 
народного хозяйства на
шей страны. Автомобиль^ 
ным транспортом перево
зится более пятидесяти 
процентов всех грузов.

Чтобы удовлетворить 
растущую потребность в

высококвалифициров а н- 
ных специалистах, обес
печивающих надежную 
эксплуатацию автомо
бильного транспорта, 
Тоншаевский райком 
ДОСААФ производит 
набор на очные курсы 
шоферов первого и вто
рого классов без отрыва 
от производства в вечер
нее время. Срок обуче
ния четыре месяца.

На курсы зачисляются 
лица обоего пола, имею
щие производственный 
стаж работы шофером 
третьего класса не менее 
трех лет при присвоении 
квалификации второго 
класса и не менее двух 
лет шофером второго 
класса— при присвоении 
квалификации первого 
класса.

А. ЕВСТРОПОВ,
председатель 

РК ДОСААФ.

мвд тшшт
У этого фильма много брос

ких рекламных моментов: само 
название, жанр, любимая зри
т е л я »  мелодрама и - интерес
ная тема — жизнь актрисы. 
Высокое идейно-художествен
ное достоинство фильма пред
вещает ейу широкую зритель- 

■ скую аудиторию. Поставил 
фильм Никита Михалков, по
пулярность которого сложи
лась давно, еще на актерском 
поприще и выросла с выходом 
на экраны его первой карти
ны «Свой среди чужих, чу
жой среди своих».

Время действия «Рабы люб
ви» как и предыдущего филь
ма этого режиссера, первые 
послереволюционные годы, 
когда стремительно рождались 
новые идеи в политике, эко
номике, искусстве. И это чрез
вычайно сложное время пока
зано через судьбу «звезды» 
немого кино. Идол толпы', за
гадочная, божественная Ольга 
Вознесенская с выразительны
ми темными очами живет в 
мире иллюзий того кинемато
графа, в плену своих вымыш
ленных героинь фильмов «Лю
бовь и дракон», «Дочь гиль
отины», «Раба любви».

Вместе с труппой кинофаб
рики бежала она из болыне- 
вицкой Москвы в один из юж
ных городков, занятый бело
гвардейцами. Но Ольга, нату
ра незаурядная, смутно начи
нает ощущать неудовлетворен
ность своим делом, искусством, 
требующим только красивости. 
На наших глазах из балаган
ного зрелища кино превраща
ется в боевой, страстный вид 
искусства. Представителем это
го кино в фильме является опе
ратор Потоцкий. Тайком сни
мает он страшные сцены голо
дающих детей, нищих бежен
цев из сожженных белогвар
дейцами деревень, зверские 
расправы и казни без суда и 
следствия. И именно он откры
вает Ольге иной мир.

Мчится неуправляемый трам
вай, за которым гонятся бело
казаки, а в нем одинокая безза
щитная Ольга. Погибла ли геро
иня, авторы не дают прямого 
ответа, наполняя картину фи
нала другим смыслом.

Пленительный образ глав
ной героини фильма создает 
талантливая молодая актриса 
Елена Соловей, которую мы 
впервые . увидели на экране 
телевизора в телефильме 
«Цветы запоздалые». Затем 
она снималась в картинах 
«Драма из старинной жизни», 
«Семь невест ефрейтора Збру
ева», «Шаг навстречу». По
тоцкого играет популярный 
актер Родион Нахапетов. В 
других ролях А. Калягин, Е. 
(Агеблов, 0. Басилашвили и 
другие.

Автор текста песен, которые 
исполняет Е. Еамбурова — 
Н. Кончаловская.

Н. ТАТАРИНОВ,
директор киносети.

Редактор
Ю. Н. ШИШМАКОВ.

шшШт

В районном центре Рапла Эстонской ССР открыта 
интересная выставка. Она встречает посетителей гром
ким тиканьем.

Дело в том, что на выставке представлено 300 разно
образных старинных механизмов времени — русских, 
английских, французских, голландских, итальянских, ту
рецких, японских, китайских. Среди них — крошечные 
часы-в перстнях, часы кулоны, броши, шарообразные, ча
сы-глобус, корабельные, карманные.

Все эти хронометры входят в коллекцию, собранную 
за двадцать лет местным часовщиком Михаилом Карпен
ко. Большой мастер своего дела, он внимательно следит 
за работой механизмов, кропотливо их реставрирует. 
М. Карпенко и сам смастерил несколько часов.

На снимке: коллекционер М. Карпенко.
Фот<д Э. Таркпеа (Фотохроника ТАСС)

ПРИРОДА И ЧЕЛОВЕК

ПОМОЩЬ ГОРНОМУ ОЗЕРУ
На метр— полтора каждые 

десять лет понижается уро
вень воды в одном из самых 
крупных высокогорных озер 
мира Иссык-Куле. Располо
женное на высоте 1600 мет
ров в горах Тянь-Шаня, по 
объему воды оно почти вдвое 
превосходит такое крупное 
континентальное море, как 
Аральское. Если . обмеление 
Иссык-Куля будет продолжа
ться с такой лее скоростью, 
предполагают ученые, то к 
2000 году его береговая линия 
может отодвинуться на 2 0 0 — 
400 метров. Это могло бы при
вести к потере рыбных нере
стилищ, гнездовий птиц, ска
заться на ухудшении ценных 
климатических факторов, ко
торые поставили Иссык-Куль 
в один ряд с лучшими курор
тами мира. Совместно с проек
тировщиками ученые Кирги
зии разработали перспектив
ную схему стабилизации уров
ня Иссык-Куля, осуществить 
которую предстоит в ближай
шие годы.

Пополнить озеро решено за 
счет переброски сюда несколь-

Заметки синоптика НА ПОР ОГЕ  ЗИМЫ
Необычно ранняя осень на

ступила в этом году на тер
ритории нашего района. За со
рокапятилетние метеороло
гические наблюдения минусо
вая средняя месячная темпе
ратура воздуха октября наб
людается четвертый раз. Пос
ледний. раз такой же холод
ный октябрь наблюдался в 
1959 году.

Ноябрь является переход
ным месяцем от осени к зиме 
и самым пасмурным11 месяцем 
года. Продолжительные затоки 
арктического воздуха обуслав
ливают иногда, преимущест
венно во второй половине но
ября, ночные морозы до —30, 
—35 градусов.

Осадков в ноябре выпадает 
меньше, чем в октябре, ноча- 
ще стоит изнурительная нена
стная погода. Снеясный пок
ров устанавливается в разное 
время, но в этом году он об

разовался более чем на месяц 
раньше обычного.

В народе говорят, что «в 
ноябре зима с осенью борют
ся» и последней, несмотря на 
сильное сопротивление, не ус
тоять. Первые холода, пока 
человек к ним не привыкнет, 
особенно ощутимы: «Кто в но
ябре не зябнет, тому и в ян
варскую стужу не замерз
нуть».

По народной метеорологии, 
бесснежный морозный ноябрь, 
а также гололедица (дождь с 
морозом) опасны для будущего 
урожая, а снега полезны для 
полей, лишь бы они не выпали 
на сырую землю.

Каким метеорологи предпо
лагают ноябрь в этом году?

Средняя месячная темпера
тура воздуха ожидается в пре
делах—2, —5 градусов, что око 
ло нормы, местами выше нор
мы на один градус, месячное 
количество осадков от 25 до

50 мм, что около нормы.
В первой пятидневке ожида

ется холодная погода с темпе
ратурой воздуха ночью—9, 
— 14, днем 0, —5 градусов. В 
остальное время предполагают
ся небольшие колебания тем
пературы воздуха ночью от 
—5, —10, до 0 —5, днем от 
—4, + 1 ,  до —1, + 4  градусов.

Во второй, третьей и чет
вертой. пятидневках ожидает
ся переменная облачность, 
преимущественно без осадков. 
В остальное время облачная 
погода, временами снег и мок
рый снег, местами туман и го
лолед. .

Ветер в первой декаде - се
верный и северо-западный, в 
последующем — преимущест
венно южный 5 — 10 метров в 
секунду, в первой декаде с 
усилением до 12— 16 метров 
в секунду.

В. ЛАПТЕВ,
начальник метеостанции.

ких горных рек. Сейчас в озе
ро впадает 44 реки,' большая 

1 часть стока которых исполь
зуется на орошение плодород
ных прибрежных полей: здесь 
получат до 80 центнеров 
пшеницы с гектара. Поэтому 
ограничивать расход воды на 
нужды земледелия нецелесо
образно.

Проектом предусмотрено по
вернуть в бассейн Иссык-Ку
ля русла еще четырех полно
водных рек Тянь-Шаня. Они 
увеличат его наполнение на 
три кубических километра в 
год. Это почти столько же во
ды, сколько получает озеро 
сейчас.

На склонах самого высоко
го на Тянь-Шане хребта— 
Терскей Ала-Too уже проведе
ны инженерные изыскания в 
районе рек Арабель и Джуу- 
ку. Определенное место и не
обходимая мощность направ
ленного взрыва, который поз
волит соединить русла этих 
рек, перебросить их воды в 
Иссык-Куль.

В считанные минуты будет 
перемещаться около четверти 
миллиона кубометров грунта, 
создан канал и водохранили- 

.ще емкостью до 30 миллионов 
кубометров воды. Это позво
лит значительно пополнить 
Иссык-Куль, оросить в его ко
тловине 12 тысяч гектаров 
плодородных земель.

Б. ЛИПОВОЙ, 
корр. ТАСС.

Фрунзе.

Из новых стихов
Б Е Р Е З К А

Березку вижу над обрывом 
Внизу река плоты несет,

. Как птица вольно и красиво, 
Березка, кажется, плывет. 
Ее стократно описали,
Ей долго будут песни петь, 
Пока листы ее свисают, 
Чтоб вечно сердцу

шелестеть.
Пока березовые рощи 
Даруют радость для души, 
И ветер косы им полощет 
В рассветной розовой тиши.
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